

**TRAVAILLER SUR LE CHRIST TOUT-INCLUSIF
TYPIFIÉ PAR LE BON PAYS,
POUR L'ÉDIFICATION DE L'ÉGLISE
COMME LE CORPS DE CHRIST,
POUR LA RÉALITÉ ET LA MANIFESTATION
DU ROYAUME,
ET POUR QUE LA MARIÉE SE PRÉPARE
POUR LA VENUE DU SEIGNEUR**

ÉNONCÉS CLÉS

Pour comprendre ce que signifient
l'entrée des Israélites dans Canaan et le combat à Canaan,
nous devons savoir que Canaan revêt deux sens typologiques :
du point de vue positif, Canaan est un pays regorgeant de ressources
qui typifie le Christ tout-inclusif avec Ses richesses insondables ;
du point de vue négatif, Canaan signifie la partie aérienne,
la partie céleste, du royaume des ténèbres de Satan,
c'est-à-dire la portion des lieux célestes qui est remplie par les forces de Satan

Pour que nous puissions posséder totalement Christ comme le bon pays,
il nous faut veiller à ne pas avoir un cœur mauvais d'incrédulité ;
il nous faut exercer notre esprit de foi
et maintenir notre cœur tourné vers le Seigneur
afin de croire de tout notre cœur à Ses promesses,
croyant qu'Il est avec les membres de Son peuple
et que nous sommes tous tout à fait capables de vaincre

Les Israélites mettaient de côté une partie
de ce qu'avait produit leur travail sur le bon pays
dans le but d'adorer Dieu.
Si nous travaillons fidèlement sur le Christ tout-inclusif,
nous aurons les richesses de Christ comme le produit
afin de les présenter dans les réunions de l'église et nous aurons un surplus de Christ
à apporter aux réunions de l'église pour l'adoration corporative de Dieu
en esprit et en vérité

La parole vivante de Dieu doit pénétrer dans notre être et nous délivrer
de notre pensée errante et de notre âme errante
pour nous amener en Christ comme le repos de sabbat dans notre esprit.
Nous ne devrions pas être de ceux qui hésitent dans l'errance de notre âme,
mais nous avons besoin de renier l'âme et d'avancer jusque dans notre esprit
afin de prendre part au Christ céleste et de nous réjouir de Lui
pour que nous puissions participer
au repos du royaume où Il régnera pendant mille ans

Se battre pour le bon pays

Lecture biblique : Jos 1.2-6, 13 ; Ep 2.2 ; 6.12 ; Col 1.12-13

I. Si nous lisons attentivement les Écritures, nous verrons qu'il y a une bataille pour prendre le bon pays—Jos 1.2-6, 13 :

- A. Satan, l'ennemi de Dieu, fait de son mieux pour empêcher que le peuple de Dieu prenne possession et se réjouisse de Christ comme le bon pays—Ep 2.2 ; 6.12.
- B. Toutes les batailles relatées dans l'Ancien Testament étaient liées au bon pays—Jos 1.2-6 ; 5.11–6.27.

II. Pour comprendre ce que signifient l'entrée des Israélites dans Canaan et le combat à Canaan, nous devons savoir que Canaan revêt deux sens typologiques—Col 1.12 ; Ep 1.3 ; 2.2 ; 6.12 :

- A. Du point de vue positif, Canaan est un pays regorgeant de ressources qui typifie le Christ tout-inclusif avec Ses richesses insondables—Dt 8.7-10 ; Col 1.12 ; Ep 3.8 :
 - 1. Dans les Écritures, le bon pays est le type ultime de Christ—Dt 8.7.
 - 2. Le bon pays, le pays de Canaan, typifie Christ comme Celui qui est tout et en tous et qui est tout pour nous—Ep 3.8.
 - 3. Dans la Bible, le pays est une figure, un symbole, de Christ—Gn 1.9 ; 2 P 3.5 :
 - a. Le pays, qui émergea des eaux de la mort le troisième jour dans Genèse 1.9-10 et 13, typifie le Christ ressuscité qui sortit de la mort le troisième jour.
 - b. Selon la révélation dans les Écritures, Dieu a pour intention que Christ soit notre pays—Dt 8.7-10.
- B. Du point de vue négatif, Canaan signifie la partie aérienne, la partie céleste, du royaume des ténèbres de Satan, c'est-à-dire la portion des lieux célestes qui est remplie par les forces de Satan—Ep 2.2 ; 6.12 :
 - 1. Satan a de l'autorité et a ses propres anges, qui sont ses subordonnés comme les principautés, les puissances et les gouverneurs des ténèbres de ce monde. De ce fait, il a son propre royaume : l'autorité des ténèbres—Ac 26.18 ; Mt 12.26 ; 25.41 ; Ep 6.12 ; Col 1.13.
 - 2. Jusqu'à aujourd'hui encore, les forces du mal dissimulent la tout-inclusivité de Christ aux yeux des élus de Dieu—2.8, 18 ; 2 Co 4.4.
 - 3. L'Épître aux Éphésiens indique que les lieux célestes sont composés de plusieurs strates—1.3 ; 2.2 ; 6.12 :
 - a. Christ se trouve au niveau le plus haut, au troisième ciel, afin d'être tout pour nous comme notre bon pays—Dt 8.7-10.
 - b. Il y a une couche inférieure des cieux : l'air. C'est là que Satan, comme le gouverneur de l'autorité de l'air, fait entrave aux habitants sur la terre pour qu'ils ne contactent pas Dieu et ne reçoivent pas Christ. Cela est typifié par les Cananéens, qui faisaient obstacle à Israël, afin qu'il ne puisse pas entrer dans le bon pays—Ep 2.2.
 - 4. Les Cananéens typifient les anges déchus, les anges rebelles qui suivent Satan, et qui sont devenus les puissances, les gouverneurs et les autorités dans

le royaume de Satan, les forces spirituelles du mal dans les lieux célestes—
Ap 12.4, 7 ; Ep 6.12.

III. Les diverses tribus qui occupaient le pays représentent les différents aspects de notre vie naturelle :

- A. Les dieux (les idoles) des tribus païennes (Ex 23.24), avec les démons actifs en arrière-plan (cf. 1 Co 10.20), représentent les forces spirituelles du mal (Ep 6.12).
- B. Derrière notre vie naturelle, les forces du mal sont actives (cf. Mt 16.23, note 1) pour utiliser, manipuler et guider les aspects de notre vie naturelle dans le but de nous empêcher de prendre possession du Christ tout-inclusif et de nous réjouir de Ses richesses.
- C. Du fait que la vie naturelle nous empêche de prendre possession de Christ et de nous réjouir de Lui, nous devons la haïr (Lc 14.26), et plus nous croissons en Christ, plus nous sommes prêts à la chasser.
- D. Dieu ne va pas mettre fin à notre vie naturelle, signifiée par les tribus païennes, en une seule fois, car cela nous laisserait intérieurement vides et en danger de devenir la proie des démons, signifiés par les animaux sauvages des champs—Ex 23.29 ; cf. Mt 12.43-45 :
 - 1. Dieu mettra fin à notre vie naturelle progressivement, petit à petit, en conjonction avec notre croissance dans la vie divine—Ex 23.30.
 - 2. Plus Christ s'accroîtra en nous, plus Il remplacera notre vie naturelle.
- E. Dieu avait promis de chasser les tribus païennes (v. 29-30), mais il fallait que le peuple de Dieu coopère avec Lui, prenant l'initiative de les détruire—v. 31-33 ; cf. Rm 8.13 ; Ga 5.24 ; Col 3.5 ; Ph 1.12-13.
- F. Plus Christ s'accroîtra en nous, plus nous serons capables de coopérer avec Dieu pour chasser la vie naturelle.

IV. Si nous voulons posséder le bon pays pour que s'accomplisse le dessein de Dieu, nous devons nous engager dans la guerre spirituelle afin de vaincre les forces sataniques—Jos 6.21 :

- A. Il faut que nous prenions conscience de la nécessité de mener la guerre spirituelle : une guerre entre le royaume de Satan et le royaume de Dieu—Mt 6.10 ; 7.21 ; 12.26, 28 ; Es 14.12-14.
- B. Quand Israël s'apprêtait à prendre possession du pays de Canaan, le pays était rempli de gens possédés par les démons, de personnes idolâtres et de géants—Nb 13.33.
- C. Du fait que les géants, un métissage entre les anges déchus et l'homme déchu, habitaient dans le pays de Canaan, Dieu ordonna aux enfants d'Israël d'envahir ce pays et de détruire tout ce qui y vivait, pour que le genre humain puisse être assaini—Dt 7.1-2 :
 - 1. D'après la pensée divine, les nations qui occupaient le pays de Canaan devaient être exterminées parce qu'elles étaient diaboliques et mêlées à des démons—v. 2 ; Jos 11.21-22 ; 14.6-14.
 - 2. Les Cananéens représentent non seulement les anges déchus mais aussi les êtres humains qui se sont liés aux esprits du mal, à la puissance satanique des ténèbres dans l'air—Nb 14.45.
- D. Les rois d'Arad (21.1), des Amoréens (v. 21) et de Basan (v. 33) étaient les

« gardiens des portes » à l'est du Jourdain, qui gardaient pour Satan le pays de Canaan, le royaume des ténèbres :

1. Les rois vaincus par l'armée de Dieu représentent les principautés, les autorités et les gouverneurs du monde de ces ténèbres, contre lesquels nous devons lutter—Ep 6.12.
 2. Pour que les enfants d'Israël entrent dans le bon pays, il fallait qu'ils traversent un territoire contrôlé par ces rois et qu'ils se battent contre eux, les détruisent et s'emparent de leurs territoires.
 3. Pour obtenir les richesses insondables de Christ, nous devons écraser les ennemis spirituels signifiés par le roi d'Arad, par Sihôn le roi des Amorréens et par Og le roi de Basan—3.8 ; 6.10-12.
- E. Le combat d'Israël contre les habitants du pays dépeint la guerre spirituelle invisible qui se tient dans les coulisses de la scène terrestre visible—Dn 10.10-21 ; Ep 6.10-20 :
1. Il est crucial de voir que derrière la scène visible, une lutte spirituelle fait rage, une lutte invisible aux yeux humains.
 2. En plus de la guerre sur la terre, il y a une guerre menée dans l'air entre Dieu et les forces sataniques—2.2 ; 6.12.
- F. Le combat des enfants d'Israël contre les Cananéens afin de prendre possession et de se réjouir du bon pays typifie la guerre spirituelle de l'église entière, avec tous les membres, contre « les forces spirituelles du mal dans les lieux célestes » (v. 12), pour que les saints puissent se réjouir de Christ comme le pays tout-inclusif.
- G. Christ est notre bon pays, et Dieu veut que nous gagnions Christ. Toutefois, une strate de forces diaboliques et démoniaques se tient entre nous et le bon pays. Si nous voulons prendre possession du bon pays pour notre réjouissance, il nous faut vaincre les forces sataniques—Col 1.12-13 ; 2.15 ; Ep 3.18 ; 6.11-12 :
1. Il y a une guerre spirituelle extrêmement réelle dans laquelle nous devons nous engager. Il faut que nous menions le combat afin de gagner le Christ tout-inclusif pour l'édification de l'église comme le Corps de Christ, le nouvel homme et le royaume de Dieu—v. 10-12 ; 1 Tm 6.12a ; 2 Tm 2.3-4 ; Col 1.13, 18 ; 2.19 ; 3.10-11.
 2. Pour prendre possession de Christ pour notre réjouissance, il nous faut être un guerrier corporatif, l'église comme le Corps de Christ, qui se bat contre les forces sataniques et en sort victorieux, pour que nous gagnions plus de Christ pour l'édification du Corps de Christ, établissant et répandant le royaume de Dieu afin que Christ puisse revenir pour hériter la terre—Ep 3.8 ; 4.16 ; Mt 24.14 ; Ap 11.15.